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星期六APEC期间 那些辛勤忙碌的职工们·环卫篇

怀柔环卫清洁工：
夜里连续扫地

“APEC会议期间 ， 正是落叶期 ，
树叶是刮风落， 不刮风也落。 大家都
争着看京城黄叶飘落的美景， 可在我
们这儿黄叶成了我们最大的烦恼。” 北
京市怀柔区环境卫生服务中心 （以下
简称怀柔环卫中心） 清洁队总队长宋
立军一语道出了面临的困难。 怀柔环
卫中心清洁队主要负责的范崎路的清
洁工作， 面对不时掉落的树叶， 职工
们只能挥舞起自己的扫帚， 不停的清
扫 。 “我们主要采取机车清扫为主 ，
人工清扫为辅， 机车不停的循环往复，
人工分段进行保洁。”

在每一个职工的心里， 都把这次
任务当成一个非常时期， 每一项工作
都做得认真仔细， 会议期间更是不敢
有丝毫的马虎。 “我们的职工都非常
的可爱。 一天连续工作下来， 连炕都
上不去了 ， 第二天依然会准时上班 ，
没有一句怨言。” 工会主席梁艳斌感激
地说。 怀柔区是狭长地带， 很多职工
家都住在山里， 尽管工作尽量按照就
近原则来安排， 但路上也要花费不少
时间。 “我们有一个职工家住在渤海
所西边的一个村庄里， 每天3点多就要
起床， 4点就骑着电动车出家门了， 5
点准时到岗， 一干就是一整天。” 梁主
席说。

等到会议开始的那一天， 所有人
都绷紧了心里的那根弦， 尤其是20多
名需要入场到范崎路进行保洁的职工。
“原来定的是11日凌晨两点， 我们的职
工开始入场进行保洁， 但后来改成了
10日晚上11点。 那天晚上有风， 特别
的冷……” 宋立军清楚的记得那个晚
上。 入场之前， 他还不忘叮嘱职工穿
的厚点， 别忘了带上军大衣。 “入场
的要求是什么也不让带， 考虑到天气
冷 ， 职工连喝口热水的地方也没有 ，
于是我们事先跟其他单位协调了一下，
允许我们的职工到他们的饮水处接开
水喝。 最开始职工吃饭的地儿也没有

着落， 最后还好给所有保障的人员都
统一发了盒饭， 职工基本的需求终于
有保障了。” 宋立军放心地说。

尽管是晚上， 到处刮着阴冷的寒
风， 但是职工们却在夜色里干的热火
朝天， 连续干了8个小时， 一直干到第
二天早上7点， 职工们才停下了手上工
作， 沐浴在朝霞中的全新的怀柔展现
在了世人面前。

会议期间， 除了会场的范崎路是
怀柔区环境卫生服务中心的职工负
责的之外， 城里城外也都是职工们用
汗水擦拭的 。 “现在其他单位的朋
友见到我就说， ‘你们的职工清扫的
真干净啊 ， 这段时间咱们这儿的环
境干净不说， 就连空气都变得像南方
一 样 湿 润 ， 皮 鞋 一 个 星 期 都 不 用
擦 。 ’ ……” 宋立军说。 职工们听着，
心里美滋滋的， 就算上不去炕也是值
得的。

其实， 从11月6日怀柔区环卫中心
就开始全员上岗了 。 后来会议期间 ，
怀柔环卫中心的领导也抡起了长长的
扫把， 当了一名清洁工。 “就算有的
领导有腰间盘突出的疾病， 也依然忍
着疼痛跟职工们一起干活。” 梁主席告
诉记者。 每一次任务对一个人来说都
是一次考验。 在APEC期间， 怀柔环卫
中心的职工们团结一心， 每个人都不
计回报的奉献。 隋连杰是清洁队的一
名基层队长， 今年五十多岁了， 但他
依然坚守在岗位上， 经常值夜班， 特
别辛苦。 有一次他回到家到沙发上一
坐， 一下子就睡着了， 等到睁眼的时
候天已经亮了， 都没有上床上睡……
“当时听得我真是心酸啊。” 梁主席动
容地说。

“这段期间， 怀柔真是天蓝地净，
自己看着哪哪都痛快。 我们管不了天，
可这地是我们一扫帚一扫帚扫出来
的。” 梁主席自豪地说。 “地净” 这个
职工共同的梦圆了。

怀柔环卫清运工：
每天清运

因为长期的户外工作， 许延玲的
脸已经被晒得黝黑黝黑的， 他操着一
口正宗的河南话说： “咱有啥说啥咧，
我们这个工作确实非常辛苦， 刚接到
领导任务时就做了充分咧准备工作 ，
但是后来一开工作会， 却不着咋干了
……” 说起APEC期间的工作 ， 许延
玲笑着说。

许延玲是北京市怀柔区环境卫生
服务中心清运一队的班长， 这次召开
APEC会议期间 ， 他和另外两名清运
工主要负责部分会场的垃圾清运工作，
让他们有了一次不一样地体验。 “这
时候不比平常， 要求严着咧。”

许延玲说： “平时垃圾桶都是在
街边， 往车上挂好就行了， 现在可不
一样， 都是在小区里， 很多时候我们
的清运车根本开不过去， 就需要我们
拖过来。” 就这一个动作就给许延玲带
来了不少的困难， 纸屑、 树叶之类的
垃圾还好， 遇上满满一桶的泔水、 厨
余垃圾的时候， 他们就要两个硬汉一
起拖才行， 400多个桶下来， 许延玲和
同事们就累的不行， 平时很快就能完
成的工作， 现在一圈下来就得花上两
个小时。 “有的时候， 我们正在会场
上搬运垃圾桶， 突然前面的路就被封
了 ， 我们就待在原地等候 ， 这一等 ，
时间久更没准儿了……” 许延玲说 。
尽管这样， 但是许延玲心里却为自己
能为会议出一份力而感到自豪。

为了确保完成工作， 清运队把最
新的、 最现代化的车， 留给许延玲这
组开。 “同时我们还给他们配备了两
名替补人员和一辆后补车， 确保工作
顺利进行。” 清运一队队长曹军华说，
他们尽可能的完美完成每一个细节。

除了工作强度增加外， 许延玲还
有另外的损失———打火机。 许延玲喜
欢抽烟， 身上总是不忘带打火机， 但
总是忘记会场不让带打火机进入， 因
此好几个打火机都被安检给没收了 。

“这里的安检严着呢， 我们进来一次就
要过三次安检， 这些安检员也挺辛苦
的， 尤其到了晚上， 特别冷， 他们裹
着军大衣站在门口……” 许延玲描绘
着。 因为经常要过安检， 慢慢地许延
玲跟安检员都混熟了。 他发现安检处
没有垃圾桶， 他们只能用一个废纸箱
来装盒饭的饭盒等垃圾， 形象不好不
说， 最主要的就是浪费时间。 当清运
车来到安检处时， 安检人员就拿着垃
圾纸箱过来， 倒在车上， 纸箱还拿回
去继续用， 一来一回好几分钟过去了。
“我们发现后， 就专门给每一个安检处
放了一个垃圾桶， 这样我们每次过门
的时候， 直接把垃圾桶拉过来挂车上
就行了， 节约了不少的时间， 他们的
工作量很大， 每天光排队就要排半个
多钟头。 这样大家都方便了不少。” 许
延玲笑着说。

俗话说 “一树花开不是春。” 除了
部分会场区， 怀柔环卫中心还确保着
整个怀柔城里城外的干净整洁工作 ，
“现在怀柔整个地区的环境都改善了很
多。” 曹军华给记者举了一个很直观的
例子。 原来怀柔地区一天的垃圾产生
量是110吨， 现在是145吨。 “以前大
家对环保还不够重视， 垃圾找个犄角
旮旯就倒了， 现在人们都会主动倒进
垃圾箱里。” 曹军华他们每天负责怀柔
城里城外4000多个垃圾桶， 15个地上
箱。

考虑到会议期间的特殊性， 他们
还专门组织员工清洗垃圾桶， 清运车
也是上班时间循环运营， “这期间是
人歇车不歇的原则， 人员轮班倒， 车
辆时刻在路上， 确保了路上垃圾桶随
满随清。 现在圆满的完成了任务， 我
们的心终于可以落定了。” 曹军华长出
了一口气， 似乎这口气已经憋了好久，
终于可以顺畅的出来了。 职工们用辛
勤的汗水擦亮了怀柔的名片， 也擦亮
了北京的名片。

8个小时 400桶垃圾


